

LUDOVIC RENARD

Le vélo est une passion qui se transmet de père en fils chez les Renard. Ludovic, 38 ans, est un spécialiste de la discipline du cyclo-cross. L'hiver dernier, le licencié de l'US Saint-Pierre cyclisme est devenu Champion de France et Champion d'Europe masters de cette discipline.

L'histoire d'amour entre Ludovic et le cyclisme a débuté il y a fort longtemps, dès 1992. « C'est cette année-là que mon père m'a inscrit à l'école de cyclisme de l'US Saint-Pierre-des-Corps. J'en garde de très bons souvenirs, c'était de chouettes moments. À l'époque, nous n'étions qu'une dizaine d'enfants alors qu'aujourd'hui le club en compte plus d'une trentaine, ça a bien évolué. »

Le cyclisme a tout de suite plu à Ludovic. « Petit, j'adorais me promener dans les champs, donc j'ai tout de suite aimé le cyclo-cross et le VTT où les cyclistes roulent en pleine nature. Ce sont deux disciplines qui demandent un effort intense sur un laps de temps court, c'est beaucoup moins monotone que la route je trouve. En pratiquant, on se prend au jeu ! Et l'ambiance est sympa sur les compétitions, c'est un super spectacle pour le public ! »

Ludovic reste licencié à Saint-Pierre jusqu'en catégorie espoirs 2. « Pour évoluer au plus haut niveau national en cyclisme sur route, je suis parti pendant une dizaine d'années dans d'autres clubs : Châteauroux, Montrichard, Poitiers et Chartres. La route est un très bon exercice pratique pour préparer les saisons de cyclo-cross et de VTT. Cette expérience m'a permis de progresser. »

C'est en 2019 que Ludovic retrouve ses terres corpopétrussiennes, avec déjà un palmarès bien garni ! « Dans les jeunes catégories, je ne gagnais pas autant. Chez les adultes, ça a changé. En VTT ou en cyclo-cross, la hiérarchie est respectée. Ici, c'est le plus fort qui gagne, il n'y a pas de stratégie d'équipe, on se bat seul avec son vélo sur le terrain et ses obstacles (planches, escaliers,...). J'ai ainsi acquis en une vingtaine d'années plus de 180 victoires dont le titre de champion d'Europe à Namur (Belgique) l'hiver dernier. »

« C'était la première fois que je participais au championnat d'Europe. C'était mon objectif de la saison. Le parcours me plaisait : il y avait des montées, des descentes et de la technique. J'y allais pour donner le meilleur de moi-même. Dans ce genre d'épreuve, on ne connaît pas ses adversaires. Le jour du Championnat, j'étais en forme et mon seul adversaire était un Belge. Nous avons couru quelques tours ensemble. Puis, j'ai changé de vélo dans le dernier tour pour avoir une machine propre, ce que n'a pas fait mon adversaire. Cela m'a donné un avantage et m'a permis de finir premier de l'épreuve. C'est la première fois que je gagne un titre du premier coup (rires). Sur le podium, avec la

Marseillaise, c'était émouvant. Je me suis dit que tout le travail accompli avait payé » se remémore le coureur.

En 2022, Ludovic remporte aussi le Championnat de France et la Coupe de France de cyclo-cross masters, tout en gérant l'entreprise familiale de maraichage. « Ça nécessite pas mal d'organisation. Je n'ai pas encore d'objectif pour la saison 2023. Je fais du vélo pour le plaisir donc le jour où je n'aurais plus de bonnes sensations, je prendrais ma retraite pour laisser la place à la nouvelle génération. Et je continuerai à m'investir dans ce sport en conseillant les jeunes de notre club » conclut Ludovic. ■

PALMARÈS DE LUDOVIC

- **1 titre de Champion d'Europe de cyclo-cross masters** : 2022
- **1 victoire au classement général final de la Coupe de France de cyclo-cross masters** : 2022
- **2 titres de Champion de France de cyclo-cross masters** : 2018 et 2022
- **4 titres de Champion régional de VTT** : 2010, 2011, 2012 et 2014
- **11 titres de Champion régional de cyclo-cross** : 10 pour le Centre Val-de-Loire (2007, 2008, 2009, 2011, 2012, 2013, 2014, 2017, 2018 et 2021) et 1 pour le Poitou-Charentes (2010) ■

